## **Antonio Gazol Sánchez**

Economista por la UNAM, profesor de tiempo completo en la Facultad de Economía, fue titular de la Cátedra Extraordinaria Maestro Octaviano Campos Salas, Comercio Exterior e Industrialización. Ha impartido cátedra en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, en la Escuela de Economía de la Universidad Anáhuac y en el Centro de Especialización de Comercio Internacional del IMCE. El autor fue presidente del Colegio Nacional de Economistas y recibió el Premio de Economía Banamex de 1967. Es autor de innumerables artículos y entre sus libros destacan Complementación Industrial e Integración Económica, SELA, 1966, El Tercer Mundo ante el Mercado Común Europeo, Fondo de Cultura Económica, 1973, y Bloques económicos, Facultad de Economía, UNAM, con 5 reimpresiones. En el sector público ha ocupado importantes encargos en el Banco Nacional de Comercio Exterior, en la Secretaría de Industria y Comercio, en el IMCE, en el Instituto Mexicano del Café, en el Gobierno del Distrito Federal, en la Secretaría de Agricultura y en Caminos y Puentes Federales

### Raúl Delgado Wise

Doctor en Ciencias Sociales por la Universidad de Pensilvania, Estados Unidos. A lo largo de su trayectoria de poco más de 25 años como investigador, ha publicado 8 libros, coordinado 6 y escrito más de 100 ensayos, entre capítulos de libros y artículos en revistas especializadas. Ha sido conferencista invitado en Canadá, Estados Unidos, Alemania, Holanda, Italia, Gran Bretaña, España y diversos países de América Latina.

Recibió el premio anual de investigación económica "Maestro Jesús Silva Herzog" en 1993. Es miembro de la Academia Mexicana de Ciencias, del Sistema Nacional de Investigadores así como de varias asociaciones académicas de Canadá, Estados Unidos, Latinoamérica y Europa. Dirige la colección "América Latina y el Nuevo Orden Mundial" de la editorial Miguel Ángel Porrúa. Actualmente es Secretario Ejecutivo de la Red Internacional de Migración y Desarrollo, Director de la Revista Migración y Desarrollo y Director del Programa de Doctorado en Estudios del Desarrollo de la Universidad Autónoma de Zacatecas

# **James Martin Cypher**

Economista, se ha especializado en el Análisis del Desarrollo de América Latina, actualmente es profesor del programa de doctorado en Estudios del Desarrollo en la Universidad Autónoma de Zacatecas, México. Su libro más reciente es: The Process of Economic Development (Routledge 2005) y tiene otros dos; asimismo ha participado con 15 capítulos de libros y 80 artículos en revistas especializadas de diversos países. El doctor Cypher ha sido profesor visitante en American University.

Universidad Nacional Autónoma de México, Universidad Autónoma Metropolitana, Iztapalapa y Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO) en Chile. Es miembro del Comité Editorial de varias revistas académicas como: International Journal of Development Issues (Australia), Journal of Economic Issues (U.S.), Revista Oikos (Chile), Latin American Perspectives (US)

# Eliseo Díaz González

Es Profesor Investigador titular A, de tiempo completo del Departamento de Estudios Económicos de El Colegio de la Frontera Norte, desarrolla actividades docentes, de investigación y de vinculación con la sociedad. Realizó su Programa de Doctorado en Economía en la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (1992-1996). Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores Nivel I. Es especialista en microeconomía, organización industrial, ingeniería económica, crecimiento económico; ha impartido diferentes asignaturas en diversas instituciones de educación superior. Tiene publicaciones especializadas en revistas arbitradas. Además, ha dirigido y participado en proyectos de investigación interinstitucionales en temas relacionados con política fiscal, parques industriales y vivienda.

Como parte de las actividades docentes ha dirigido tesis de nivel

maestría y participado en sínodos de exámenes de licenciatura, maestría y doctorado. Forma parte de diversas comisiones editoriales, órganos de gobierno y comisiones de planes y programas de estudio. Asimismo, ha participado en foros nacionales e internacionales como conferencista y ponente en diversos temas de economía.

En la actividad profesional ha participado en proyectos de consultoría económica y desempeñado diversos cargos en instituciones educativas, gubernamentales y del sector privado

#### Vítor Livio de los Ríos Cortes

Es licenciado en economía por la Facultad de Estudios Superiores, Acatlán, UNAM, con estudios de maestría en Docencia Económica. Asimismo realizó otros estudios sobre Finanzas, Evaluación de Proyectos y Comercio Exterior. En su quehacer profesional destaca: Director de Planeación y Evaluación, INAH; Jefe de División de Inversión de Reservas, IMSS; Director para Organismos de Asia-Pacífico, Secretaría de Relaciones Exteriores; Director de Investigación; Unidad de Proyectos de Inversión, Secretaría de Agricultura Ganadería y Desarrollo Rural; Director de Análisis Comercial, Secretaría de Comercio y Fomento Industrial; Director de Administración; CONSAR, Secretaría de Hacienda y Crédito Público; Subdirector de Áreas Geográficas, CONASAMI, STPS. En su labor docente ha sido profesor

de la Facultad de Estudios Superiore, Acatlán y de la Facultad de Economía, UNAM, UNITEC y UNID, desde 1985 hasta 2007 en varias asignaturas

# **Enrique Palazuelos**

Doctor en Ciencias Económicas y catedrático de Economía Aplicada de la Universidad Complutense de Madrid. Entre sus publicaciones más recientes destacan Estructura económica de Estados Unidos. Crecimiento y cambio estructural, Síntesis, Madrid, 2000; con Ma. J. Vara, "Cambio sistémico y perspectivas del desarrollo económico en Europa Central y Oriental", Desarrollo, 2000; "La gestión monetaria en la economía de Estados Unidos: 1981-1996", Boletín Económico del ICE, núm. 2644, febrero de 2000; "Desequilibrio externo y crecimiento económico en México. Una perspectiva de largo plazo", Información Comercial Española, núm. 795, noviembre-diciembre de 2001; con R. Fernández, "La decadencia económica de Rusia", Debate, Madrid, 2000; con Ma. J. Vara, Grandes áreas de la economía mundial, Ariel, Barcelona, 2002; Claves de la economía mundial, Instituto Español de Comercio Exterior, Madrid, 2003; "Dilemas de la economía rusa atrapada entre la bonanza petrolera y la deuda externa", Información Comercial Española, núm. 805, marzo de 2003, y "Economía y crisis financiera en Rusia" en E. Correa y A. Girón, Economía Financiera Contemporánea, 4 tomos, Miguel Ángel Porrúa, México, 2004

## **Emilio Caballero Urdiales**

Forma parte de la planta de profesores de la Facultad de Economía de la UNAM, es egresado de la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de Nuevo León y en la Facultad de Economía de la UNAM obtuvo el grado de Maestro, es autor de varios libros, el más reciente se titula: Los ingresos tributarios del sector público de México editado por la UNAM. Ha publicado varios artículos para las revistas de la Facultad de Economía y también colabora de manera frecuente en otras publicaciones especializadas. Elaboró la propuesta: Políticas Macrofiscales y Descentralización Hacendaria que fue presentada en el XVI Congreso Nacional de Economistas. Asimismo participó en la elaboración de la propuesta Fortalecimiento de los Ingresos Federales presentada en el Foro "Hacia un Nuevo Pacto de Desarrollo: Propuesta a Incluir en el Plan Nacional de Desarrollo 2007-2012, organizado por la Facultad de Economía de la UNAM en 2007. Actualmente se encuentra en una Estancia Sabática en la

Facultad de Estudios Superiores Aragón de la UNAM

#### Germán Alarco Tosoni

Maestro en economía, consultor e investigador en temas de energía, infraestructura y macroeconomía. Ha trabajado como funcionario público en México y Perú, como consultor y funcionario internacional en la División de Estadísticas y Proyecciones de la CEPAL en Santiago de Chile. Fue Viceministro de Economía y Asesor del Ministro de Economía y Finanzas en Perú, Asesor del Secretario de Energía en México, asesor del Director Corporativo de Planeación Estratégica en Pemex. Asimismo, se ha desempeñado como profesor e investigador de tiempo completo de la Universidad del Pacífico en Lima, Perú y del Centro de Investigación y Docencia Económicas en México. Profesor visitante (Senior Asociate Member) en St. Anthony's College en la Universidad de Oxford y en Fedesarrollo en Colombia. Ha participado como autor y co-autor en ocho libros y 35 artículos académicos en Colombia, México y Perú

Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México y

Doctor en Ciencias de Política Internacional por la División de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco. En la actualidad es profesor de de esa Universidad, miembro del Sistema Nacional de Investigadores y de la Junta de Gobierno del Instituto de Estudios para la Transición Democrática, A. C., así como Jefe del Área de Investigación Política Económica y Acumulación de la UAM. Ha sido Premio Anual de Libro de Texto UAM-Xochimilco y Premio Anual al Área de Investigación. Obtuvo el Premio de la Docencia 2002 de la División de Ciencias Sociales de la UAM-Xochimilco. Entre sus publicaciones destacan: Teoría Económica Keynesiana; La sociedad mexicana en los ochenta, La universidad pública mexicana y el neoliberalismo; El nuevo orden económico mundial y el TLC; La política exterior de México en la era de la globalización, y Hacia la evaluación del TLCAN. Ha escrito innumerables capítulos de libros, así como artículos y ensayos en publicaciones nacionales e internacionales, y ha participado en congresos en México y en el extranjero